
「積金易」正式推出 打工仔如何受惠？ 
 

「積金易」平台近日正式開始運作，標誌強積金制度實施 23 年多以來，正式進入

數碼新世代。「積金易」平台將分階段取代現有各個受託人的強積金行政系統，讓

計劃成員和僱主全面過渡至數碼化、自動化和一站式的系統，令今後管理強積金更

容易，從而減省行政開支。 

其實，建構一個「積金易」平台殊不容易，因為香港大大小小的企業所利用的出糧

系統各不相同，每月處理強積金供款的方法也不一樣，甚至有些僱主仍然用人手計

算，要將運作流程統一，是一項大工程。積金局過往在其網誌中指出，數據顯示佔

基金收費最大比重的是行政費，佔整體收費超過四成。而當「積金易」平台運作全

面運作後，強積金計劃的行政工作程序標準化、精簡化和自動化，將可令行政費及

基金整體收費相應下降，讓計劃成員直接受惠。此外，現時有很多僱主仍然用人手

計算和處理僱員的強積金供款，容易出錯，隨時影響打工仔女的權益。當僱主在

「積金易」平台登記開戶後，會由自動化功能處理強積金行政工作，變相保障了打

工仔女的權益。 

由於「積金易」主要關乎強積金行政系統的變更，對於廣大打工仔女而言，實際影

響不大。情況就好像到美食廣場用餐，以往我們到美食廣場選擇食品，會按喜好到

個別攤位點餐，等待叫號取餐。但是現時不少美食廣場安排了中央處理的點餐機或

應用程式，集中點餐和出單工序，最後我們憑美食廣場的單據取餐即可。打工仔女

的強積金戶口資料轉移至「積金易」後，可能會看見「單據」樣式、即強積金成員

報表的樣式有所改變。 

打工仔女亦毋須著急，強積金戶口資料轉移至「積金易」的工作，是按照受託人管

理的資產規模，「先細後大」逐個計劃進行，首間受託人在 6 月 26 日加入「積金

易」後，其餘的會一間接一間將它們旗下的強積金計劃在 2025 年年底前全部加入。

筆者相信大部分打工仔女會在稍後時間收到有關「積金易」的資料，屆時按指示登

記帳戶後，便可透過一個帳戶查閱所有強積金戶口資料。 

 

本文在 2024 年 7 月 6 日於經濟通 ET Net 網站首次發表（https://sunlife.co/mpf-

0a3dfd ） 
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